

## **SEMANA A SEMANA.**

### **Agosto 11 – Agosto 15**

“Ustedes, los estoicos, conciben que la peor esclavitud es aquella que gobierna las pasiones, y no les incomoda la otra, que es acaso más opresiva. Y debo precisarte que, detrás de las dulzuras humanas del estoicismo, se esconde otra realidad: la de la esclavitud concebida como un sistema permanente en el que unos deben trabajar y otros pagar, y casi siempre miserablemente. En este sentido, así los estoicos hablen de cosmopolitismo y se sientan responsables del equilibrio comunitario en que viven, siguen justificando una sociedad donde la esclavitud desemboca en el mismo punto injusto que planteaban Platón y Aristóteles.”

*Tomado de: **Marco Aurelio y los límites del imperio**, Pablo Montoya.*

Luego de los respectivos saludos y los mejores deseos por parte de nuestro rector, Luis Fernando Castañeda, para todos nosotros, maestros y maestras de ambas secciones reunidos en nuestra aula múltiple con el propósito de iniciar una nueva semana, se presenta a un invitado especial: Nicolás Pérez, representante de la ARL SURA (Administradora de Riesgos Laborales), quien llega a nuestra institución con el propósito de compartir su conocimiento sobre atención en primeros auxilios.

Culminado el encuentro, nos disponemos todos, con la esperanza como consigna de nuestra labor, a recibir a nuestras y nuestros estudiantes, con el firme propósito de hacer posible la valiente tarea de continuar educándonos.

La ausencia de los estudiantes de grado once —producto de un día de descanso luego de haber presentado, el día anterior, la prueba Saber 11 (2025)—, así como la de un número significativo de chicas de los grados superiores, quienes, desde muy temprano y con el apoyo de sus familias, fueron trasladadas al Colegio San Marcos, ubicado en el

municipio de Envigado, para participar en un torneo intercolegiado relámpago de voleibol, hizo que nuestro recinto se viera menos colorido y bullicioso que de costumbre.

El día martes, los estudiantes de grado décimo, en compañía del maestro de Educación Física, Luis Guillermo Garcés, y la maestra de Biología, Valeria Betancourt, vivieron una experiencia pedagógica profundamente significativa, mediante una caminata ecológica de reconocimiento por los maravillosos parajes de nuestro municipio.

Las actividades extracurriculares, especialmente con algunos y algunas estudiantes de la sección secundaria, lamentablemente se han tornado un poco complicadas. Encontrar un verdadero sentido —y más aún, una significación— en un entorno colmado de ofrecimientos más ligeros, pasajeros, menos complejos y menos incómodos (aunque, con absoluta seguridad, limitantes en el futuro para el encuentro con el profundo sentido de la vida) ha sido, y seguirá siendo, una tarea de ardua complejidad. Una labor frecuentemente justificada, incluso sin intención, por nosotros mismos como adultos, al valorar erróneamente propuestas educativas reales como aburridas o poco enriquecedoras.

Sin embargo, la esperanza de resistir y continuar invitando a privilegiar el ofrecimiento del educarse —incluyendo otro tipo de complementos—, como en nuestro caso lo son las actividades extracurriculares, seguirá permitiéndonos creer que, a pesar de muchos obstáculos, es posible avanzar. Invito a todos, incluidos en este llamado padres de familia y adultos en general, a que, en nuestro día a día, miremos con sospecha el confort y la comodidad que, hoy más que nunca, amenazan con desperdiciar talentos, habilidades, destrezas y, sobre todo, oportunidades para construir una existencia libre de condicionamientos inculcados y peligrosos.

El día miércoles contamos con la presencia de un nutrido grupo de exalumnos, quienes llegaron a nuestro recinto de manera espontánea, cargados de agradecimientos y reconocimientos por el proceso vivido en el colegio. Incluso, tuvimos la valiosa oportunidad de escuchar a Marianela Rendón, exalumna y actual estudiante del programa de Administración de Empresas en la Universidad de Antioquia, quien, previa solicitud, compartió con algunos grupos una charla sobre redes

sociales y su adecuado manejo, como parte de una actividad evaluativa de una de sus asignaturas.

El día viernes, el proceso educativo-formativo de nuestros estudiantes de grado noveno se fortaleció con una salida pedagógica al **Museo Casa de la Memoria**. Compartir en grupo, movilizarse mediante diferentes medios de transporte público, recorrer lugares representativos del centro de la ciudad y, finalmente, interactuar con los conceptos presentados en el museo, guiados por expertos y acompañados por los maestros Andrea Valencia y Víctor Guzmán, enriqueció sin duda la capacidad de interpretar los diferentes saberes en contextos cotidiano

**Para todos, buena semana.**

**Luis Javier Hernández Montoya**

*Coordinador de Convivencia*